



**Eigenheimer Verein Happing u. Umgebung e.V.**

1. Vorsitzender: Klaus Hohmann  
info@eigenheimerverein-happing.de  
www.eigenheimerverein-happing.de

# Mitgliederbrief „Januar 2015“

## Aktuelle Informationen für unsere Vereinsmitglieder!

Wir haben vom Landesverband Bayern und Bezirksverband Oberpfalz folgende Mitteilung erhalten:

Der Landesverband hat ab sofort seine Petition zur Abschaffung der Straßenausbaubeitragsatzung in die Internetplattform „**openPetition**“ gestellt.

Der Inhalt basiert auf den Ausführungen der Nürnberger- und Schwabacher Erklärungen.

Bitte informieren Sie ab sofort Ihre Mitglieder und Untergliederungen mit der Bitte, sich möglichst zahlreich in diese Petition einzutragen:

<https://www.openpetition.de/petition/online/strassen-saniert-buerger-ruiniert-weg-mit-der-strassenausbaubeitrags-satzung>

Der Umfang der sich eintragenden Mitglieder aber auch Nichtmitglieder, soweit diese ihren Wohnsitz in Bayern haben, wird sicher ein wichtiger Gradmesser für mögliche weitere Maßnahmen zu diesem Thema sein.

Anmerkung: Da dieses Thema letztendlich ein Thema ist, das alle Wohneigentums- und Grundstücksbesitzer in Deutschland betrifft, kann es zudem nicht schaden, wenn sich in diese

Petition auch Bürger mit Wohnsitz außerhalb Bayerns eintragen (wie schon geschehen).

Es geht hier „auf die Schnelle“ um folgende Themen:

### **Straßen saniert - Bürger ruiniert!? Weg mit der Straßenausbaubeitrags-Satzung**

Schluss mit der „Kalten Enteignung“ durch Straßenausbausatzungen und „fiktive Ersterschließung“, daher unsere Forderungen an den Bayerischen Landtag:

1. Herauslösung der Beitragspflicht für den Ausbau von Ortsstraßen aus dem Kommunalabgabengesetz (KAG) und stattdessen Finanzierung aus Steuermitteln
2. Verpflichtung der Kommunen zur Einrichtung eines nachhaltigen Straßenbaumanagements zur Kosteneinsparung für Kommune und Bürger
3. Unterbindung der fiktiven Ersterschließung nach dem BauGB durch Schließung einer Gesetzeslücke

### **Begründung:**

Ungerechtigkeit und Willkür durch kommunale Straßenausbausatzungen

*Klaus Hohmann*, 1. Vorsitzender

Besuchen Sie uns im Internet: [www.eigenheimerverein-happing.de](http://www.eigenheimerverein-happing.de)



Die Bürgerinitiative ILH (Initiative lebenswertes Happing) übergab am Montag, 17. November 2014 die Unterschriftslisten an Frau Oberbürgermeisterin Gabriele Bauer, in der die Stadt Rosenheim gebeten wurde, von einer Bebauung der BayWa –Wiese in der - so wie bisher geplanten - Form abzusehen. Mit 1.216 Unterschriften unterstrichen die Vertreter der ILH noch einmal, dass die Verkehrsproblematik vorrangig eingehend geprüft werden muss und welche dezentralen Versorgungsstrukturen möglich und notwendig seien.



Dass es Veränderungen geben muss, darüber waren sich auch die Vertreter der Stadt einig, allerdings „hängt die Entscheidung nicht von Unterschriftslisten ab“, kommentierte Frau Bauer

Bitte denken Sie daran, sich unbedingt für unsere 4-Tage-Reise in die Schweiz vom

**23.07. mit 26.07.2015**

bei Manfred Sobotta vormerken zu lassen, bzw. 100 € Anzahlung zu leisten. Die Plätze sind limitiert!!!

**Tel. 08031-67775.**

*Zum Jahreswechsel allen unseren Mitgliedern ein  
gesundes 2015 mit der Erfüllung  
aller Ihrer „möglichen“ Wünsche!*



Wir hoffen, dass wir auch im nächsten Jahr wieder interessante Themen für Sie bereit haben. Derzeit haben wir 398 Mitglieder, wir versuchen mit Ihrer Hilfe in 2015 wieder die Zahl 400 zu erreichen. Leider verlassen uns immer wieder Mitglieder, sei es durch Tod, Umzug oder familiäre Veränderungen. Aber wir arbeiten daran!

*Klaus Hohmann, 1. Vorsitzender*

Besuchen Sie uns im Internet: [www.eigenheimerverein-happing.de](http://www.eigenheimerverein-happing.de)